
À 68 ans il réalise son rêve… prendre le tramway 
 
 
Ce mercredi, François Thomas a emprunté le tram B pour se rendre dans le centre-
ville de Reims. Un trajet chargé de souvenir pour le sexagénaire. En fin de parcours, 
il a été accueilli à l’hôtel de ville pour une courte visite. 
 
 « Tout vient à point qui sait attendre. » À 68 ans, François Thomas, habitant à la 
résidence Roux depuis 15 ans, prend le tram pour la première fois de sa vie. Un 
événement pour ce natif de Reims. « Je suis né en juillet 1955, rue du Général-
Sarrail. » Enchaînant plusieurs boulots, François Thomas passe la majeure partie de 
sa vie dans le logement familial cours Jean-Baptiste Langlet. 
 
Aujourd’hui, il continue de suivre de près les évolutions du centre-ville de sa 
jeunesse. Dans sa chambre, les articles et les photos de l’Union tapissent les murs. 
« Vous voyez ce commerce, j’habitais juste au-dessus. » Parmi les articles, le 
tramway rémois prend une place importante, une nouveauté que François n’a jamais 
connue. « Pour me déplacer, je prenais le bus ou ma mobylette », se remémore-t-il. 
 
Accompagné par Chrystele Guillouard, animatrice à la résidence Roux, Caroline 
Neveu, aide-soignante et Pierre Massart, un autre résident, François Thomas valide 
son ticket. Parti de l’arrêt Gare Champagne TGV, il peine à reconnaître ces 
nouveaux quartiers. « Avant il n’y avait que des champs ici, à ce rythme-là on va 
toucher Paris », s’amuse le sexagénaire. Après avoir dépassé le pont de Vesle, ses 
souvenirs refont surface. «Avant la caserne des pompiers était juste derrière 
l’Opéra», se rappelle-t-il. La descente se fait à l’arrêt Langlet, à quelques mètres de 
son ancien logement. 
 
Invité à la mairie 
Au bout de ce périple, une invitation à l’hôtel de ville lancée en 2023 par Marie 
Depaquy, adjointe déléguée à la Santé. « Lors d’une visite à l’Ehpad, elle avait 
beaucoup échangé avec M. Thomas et lui avait proposé de venir visiter la mairie », 
raconte Chrystele Guillouard. L’invitation à la mairie et la demande récurrente de M. 
Thomas pour prendre le serpent de fer, ont fini par convaincre l’animatrice 
d’organiser cette journée. 
 
Accueilli par Kim Duntze, adjointe déléguée au lien intergénérationnel, le petit groupe 
a pu déambuler dans la salle du conseil et se rappeler des souvenirs devant les 
tableaux des anciens maires. « Il est important de lutter contre l’isolement des 
personnes âgées avec des actions concrètes », affirme l’adjointe au maire. 
 
Pour les deux résidents de l’Ehpad, l’après-midi n’était pas encore terminé. Venus 
par le tram, il fallait emprunter les rails dans l’autre sens. Désormais, François 
Thomas pourra le dire, il a pris le tramway de Reims… et pas qu’une fois. 
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